



Procès-verbal de la 20^{ème} Assemblée générale de fauna•vs

Montorge, 13 avril 2019

Ordre du jour de l'assemblée générale :

1. Accueil des membres
2. Procès-verbal de la dernière assemblée
3. Rapport d'activités 2018
4. Comptes 2018
5. Rapport des réviseurs des comptes 2018
6. Programme et budget 2019
7. Acceptation des nouveaux membres et démissions
8. Evolution des membres
9. Divers

1. Accueil des membres

La présidente Brigitte Wolf ouvre la séance à 13h30 et souhaite la bienvenue aux membres présents à la 20^{ème} Assemblée générale de fauna•vs à Sion. L'assemblée a été précédée d'une excursion dirigée par Florian Dessimoz et Flavio Zanini sur le thème « Habitat Montorge ».

Membres présents :

Comité : Brigitte Wolf (présidente), Raphaël Arlettaz, Isabelle Castro, François Biollaz, Clémence Dirac-Ramohavelo, Peter Oggier

Membres : Albertine Dirac Clavel, Georges-Albert et Mauricette Dirac, Jean-Marc Fasmeyer, Jean-Jacques Müller, Aline Fournier, Aurel Salamin, Sonja Oesch

Membres excusés :

Les personnes suivantes se sont excusées :

Mireille Thelin, Sabine Crettenand, Elodie Debons, Serge Ansermet, Christophe Clivaz, Isabelle Rey

2. Procès-verbal de la dernière assemblée

Le procès-verbal de la dernière Assemblée générale était consultable sur notre site internet (www.fauna-vs.ch) depuis le 01 avril 2019. Aucune demande pour obtenir une version papier ne nous est parvenue. Le procès-verbal est accepté sans remarque ni question.

3. Rapport d'activités 2018

Le rapport d'activités 2018 a été envoyé aux membres en même temps que la convocation à l'AG. La présidente nous le résume en quelques mots. Aucun changement n'est intervenu au sein du comité. Les activités importantes de l'année écoulée sont :

- **Parution des bulletins fauna-vs info 33 et 34**
- **Assemblée générale à Aigle**
- **Etude sur le repoponnement des rivières valaisannes au moyen d'alevins de truite : prise de position de fauna-vs**
- **Préparation d'une campagne d'information contre l'initiative populaire « Pour un canton du Valais sans grand prédateur »**

Brigitte Wolf évoque la votation du 10 février 2019 dans le canton d'Uri au sujet des loups, alors qu'en Valais, on attend la révision de la chasse nationale. Elle pense que la question du loup sera également votée en Valais à un moment donné. Si le tout se concrétise, fauna-vs va à nouveau collecter activement des fonds et lancer une campagne d'information sous la forme du dépliant déjà réalisé et sous forme numérique.

Raphaël Arlettaz informe l'assemblée d'une analyse qui montre la situation actuelle en rapport avec la vision de la chasse. La publication de l'étude a été reportée à juin 2019. fauna-vs devrait la publier, si possible, au n° 35.

- **Préparation de la pétition « Assainissement des pylônes électriques qui déciment les rapaces »**

La pétition a été préparée l'année dernière et lancée à la fin du mois de février 2019. Au moment de l'AG, un peu plus de 1'000 signatures ont été reçues. La collecte de signatures se poursuivra jusqu'au 30 juin 2019, date à laquelle elle sera remise au Conseil d'État Melly. Raphaël Arlettaz est actuellement en contact avec les CFF. Il a vérifié la ligne des CFF de Villeneuve à Brig et a trouvé 276 des 280 pylônes de la ligne aérienne, qui sont essentiels pour les hiboux grands-ducs et les oiseaux de proie. Raphaël Arlettaz rencontrera Jacques Boschung de CFF en mai. Au total, il y a encore plus de 1'750 pylônes électriques dangereux en Valais. Depuis le lancement de la pétition, un autre hibou grand-duc a été trouvée à Martigny et un autre à Frick, en Bâle-Campagne, chacune ayant eu un accident mortel. Il faut maintenant mettre un terme à ces morts. Raphaël Arlettaz souhaite obtenir des détails sur l'accident survenu à Frick.

- **20 ans de fauna-vs**
- **Mandat du Parc naturel régional Pfyng-Finges : recherche de littérature scientifique**

Le rapport annuel 2018 est adopté à l'unanimité par l'Assemblée générale.

4. Comptes 2018

La caissière Clémence Dirac Ramohavelo nous donne lecture des comptes pour l'année 2018. Les rentrées, essentiellement les cotisations, l'aide de la Loterie romande pour le bulletin (CHF 1'000.-), les dons particuliers, les dons pour la Campagne GP et le mandat du Parc Régional Pfyng-Finges, se montent à CHF 52'971.47. Le montant total des dépenses se monte à CHF 29'482.75, les dépenses les plus importantes étant le salaire de la chargée d'affaires, les frais liés aux bulletins et les frais de la campagne GP. L'exercice se solde par un bénéfice de CHF 23'556.17. Au 31.12.2016, la fortune de la société se monte à CHF 35'433.13.

Peter Oggier souligne que le montant que le parc naturel régional Pfynges a remis à fauna•vs est un travail scientifique technique spécial sous la forme d'un mandat de service.

5. Rapport des vérificateurs des comptes 2018

Les vérificateurs des comptes sont Gottlieb Dändliker et Jean-Marc Fasmeyer. Ce dernier est présent à l'AG et lit le rapport. Il remercie Clémence Dirac-Ramohavelo pour son travail et souligne que c'est beaucoup de travail. Les deux vérificateurs ont vérifiés les comptes, les écritures ainsi que les justificatifs fournis et attestent de la bonne tenue de la comptabilité. Sur la base de ces contrôles, ils proposent à l'assemblée de donner décharge au comité, ce qui est accepté à l'unanimité. Au nom de fauna•vs, la présidente remercie les vérificateurs des comptes pour leur rapport.

6. Programme et budget 2019

a) Programme

- Deux Bulletins fauna•vs info n°35 und n°36
- Communiqués de presse sur les thèmes actuels (si nécessaire)
- Relance du site web www.fauna-vs.ch
- Pétition pour assainir tous les pylônes électriques qui déciment les rapaces
- Campagne à acquérir de nouveaux membres

Brigitte Wolf explique qu'en raison de la situation politique actuelle, la campagne d'information sur les grands prédateurs est retardée. Le dépliant a déjà été préparé, mais n'est pas encore utilisé.

Jean-Marc Fasmeyer souligne que la campagne d'information nécessite également les médias sociaux. Il demande s'il y a des jeunes à fauna•vs qui peuvent prendre en charge ce travail ?

Aline Fournier ajoute que travailler avec les médias sociaux est extrêmement laborieux.

Peter Oggier informe que le parc naturel régional de Pfynges a un employé qui ne s'occupe que des médias sociaux. Il est important non seulement de réagir aux contributions, mais aussi de savoir comment. Dans certains cas, il n'est plus du tout possible de gérer cela. Il met en garde contre cela et suggère d'être un peu conservateur dans ce domaine.

Raphaël Arlettaz dit qu'il a eu de très bonnes expériences avec Twitter. Il aimerait que fauna•vs ait un compte Twitter. Twitter donne moins de travail et est plus sérieux que les autres comptes de médias sociaux.

Peter Oggier et Aline Fournier soulignent que les jeunes sont plus susceptibles d'être sur Instagram.

Raphaël précise que pour les journalistes, Twitter est meilleur. Il y a le tweet, le retweet, mais ensuite il y a peu de commentaires.

François Biollaz pose la question de la valeur ajoutée créée pour fauna•vs par l'utilisation des médias sociaux. Il met en garde contre Facebook, car il peut déclencher des milliers de commentaires en fonction de la photo qui y est publiée. Cela implique une énorme quantité de travail.

Pour Albertine Dirac Clavel, la question se pose de savoir quelle est la responsabilité de fauna•vs dans ce domaine et jusqu'où nous allons.

La réunion transmet la question au comité. Lors de la prochaine réunion du comité, l'utilisation des médias sociaux dans le cadre de fauna•vs doit être discutée.

b) Budget

La caissière Clémence Dirac Ramohavelo nous donne lecture du budget 2019.

Le budget 2019 prévoit un total des recettes de CHF 46'620.-, un total de dépenses de CHF 46'600.- et un résultat budgétisé négatif de CHF 20.- (perte). Clémence Dirac Ramohavelo rappelle que le budget prévoit des recettes de 20 000 francs suisses pour la campagne d'information, qui seront collectées lors de la relance de la campagne d'information. À l'heure actuelle, quatre demandes de soutien sont encore en cours.

Le budget est accepté à l'unanimité.

7. Acceptation des nouveaux membres et démissions

Les membres du comité, la présidente du comité et les auditeurs sont nouvellement élus.

Les membres du comité de fauna•vs sont élus à l'unanimité pour quatre années supplémentaires :

Brigitte Wolf, Raphaël Arlettaz, Clémence Dirac Ramohavelo, Peter Oggier, Isabelle Castro et François Biollaz.

Gwénohé Blanchet a présenté sa démission du comité.

Brigitte Wolf est confirmée à l'unanimité comme présidente de fauna•vs pour quatre années supplémentaires.

Les vérificateurs des comptes Jean-Marc Fasmeyer et Gottlieb Dändliker sont également élus à l'unanimité.

Les 17 nouveaux membres de fauna•vs sont cités et acceptés par l'assemblée. Il s'agit de : Estelle Roduit, Commune de Conthey, Julien Clavel, Drosera, Julien Guillaume, Eveline Brantschen, Sonja Oesch, Blandine Pouleau, Charles Selz, Vreni Scherrer, Alexandre Müller, Peter Kälin, Aurélie Roger, Béatrice Mardon, Thierry Genin, Catherine Brunner, Sabrina Gurten

Quatre personnes ont souhaité démissionner :

Lévy Pierre, Richaume-Plateel, Jordan Norbert et Lugrin Bernard

5 personnes n'ont pas payé leurs cotisations deux années de suite et ont par conséquent perdu leur statut de membres.

Trois membres sont malheureusement décédés en mars et avril cette année. Une minute de silence est demandée en mémoire de Brigitte Pfarr-Gambke, Claus Geyer et Marianne Keller-Kölliker.

A la fin de l'année 2018, fauna•vs comptait 189 membres.

8. Evolution des membres

Brigitte Wolf informe sur les statistiques des membres de fauna•vs. Elle souligne qu'il faut mettre un terme à la baisse du nombre de membres et intensifier la publicité. Avec l'action "nouveaux membres" qui a débuté début avril, un nouveau membre a déjà pu être recruté.

9. Divers

Jean-Jacques Müller, co-fondateur du Groupe Loup Suisse, informe l'Assemblée qu'il est prévu de créer un groupe Suisse romande . Cependant, il est difficile de prendre pied, surtout en Valais. Avec David Gercke, ils ont un président très actif. En outre, il espère que la situation va changer avec la nouvelle jeune génération de chasseurs. En ce moment, plusieurs membres du Group Loup Suisse observent attentivement les loups en Suisse romande. Cependant, il n'existe actuellement aucun groupe concret.

Brigitte Wolf trouve très intéressant le contact avec ce nouveau Group Loup Romandie, dès qu'il est formé.

Plus personne ne souhaitant prendre la parole, la présidente Brigitte Wolf clôt l'assemblée à 14h30, en remerciant les membres présents.

Sonja Oesch, procès-verbal

13 avril 2019